

## **Géopolitique des relations militaires-humanitaires**

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Géopolitique des relations militaires-humanitaires : comparaison des interventions au Kosovo et en Afghanistan / Yann Braem ; directeur de thèse Madame Béatrice Giblin

Est reproduit comme : Géopolitique des relations militaires-humanitaires comparaison des interventions au Kosovo et en Afghanistan Yann Braem Lille Atelier national de reproduction des thèses 2009 2 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Braem, Yann (19..-....)

Autre(s) auteur(s) : Giblin, Béatrice

Université de Paris VIII 1969-....

Institut français de géopolitique Saint-Denis, Seine-Saint-Denis

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2007

Description matérielle : 1 vol. (638 p.) : cartes en noir et en coul. ; 30cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Geopolitics of military-humanitarian relations the interventions in Kosovo and Afghanistan compared eng

Classification décimale Dewey : 327.172

361.26

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 563-581

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Géopolitique Paris 8 2007

Résumé ou extrait : Dans ce travail de géopolitique, il s'agit de comprendre les enjeux territoriaux des relations entre acteurs militaires et humanitaires. Ces deux types d'acteurs indépendants ont été associés de manière croissante dans les interventions internationales. L'analyse des opérations menées au Kosovo et en Afghanistan montre la genèse des relations militaires-humanitaires et leur rôle dans la gestion et la maîtrise des territoires de crise. Elle permet également de cerner en quoi les spécificités géopolitiques et géographiques des théâtres d'opération influencent la forme et le contenu des relations. Une première partie s'attache à cerner les dynamiques d'institutionnalisation des relations entre militaires et humanitaires dans la gestion des espaces de conflits. Une seconde partie se concentre davantage sur les intérêts croisés et les logiques de positionnement des acteurs militaires d'une part, humanitaires de l'autre, dans une perspective compréhensive.

This geopolitical study deals with the territorial stakes of the relations between military and humanitarian

actors. These two types of independant actors have been increasingly associated in international interventions. Analysis of the operations in Kosovo and Afghanistan shows the genesis of military-humanitarian and their role in the management and control of territories in crisis. It gives an understanding of how the relations are shaped by the geopolitical and geographical specificities of the territories where the relations take place. A first part deals with the institutionnalisation dynamics of military-humanitarian relations in the management of conflict-torn territories. A second part focuses, in a comprehensive approach, on the interests and positions of both types of actors : armed forces on the one hand, humanitarian actors on the other.

Sujet - Nom commun : Maintien de la paix

Aide humanitaire

Opérations extérieures à but non militaire

Guerre du Kosovo (1998-1999)

Sujet - Nom géographique : Afghanistan -- 2001-.... (Guerre d'Afghanistan)

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques